



¿Diario con La Mont?

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

Gabinete incluyente, ¿bienvenida GN?

PRI, PAN y ¿guinda?:

El gobernador de Quintana Roo, Carlos Joaquín González, rindió su sexto y último informe de gobierno, para pasar la estafeta el 25 de septiembre a su sucesora, Mara Lezama. En su audiencia con el Ejecutivo Federal le informará cómo lo integrará a su gabinete posiblemente al frente del Tren Maya, para lo cual dicho proyecto se resectorizaría en la Secretaría de Gobernación de donde dependerá un nuevo organismo dependiente de



Marko Cortés y Alejandro Moreno Cárdenas, ¿fin de la luna de miel

Adán Augusto López.

Debate: En su momento, la *Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex)* y la *Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra)* llamaron al Senado para que analizará con profundidad la iniciativa que busca otorgar el control de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) cuyo minuto le fue aprobada después de un extenso debate de 40 oradores al ejecutivo federal. *El sector privado lamentó la aprobación fast track de la propuesta en la Cámara de Diputados y colegisladora, pues consideraron que es un tema trascendental para la vida institucional, legal, social y democrática del país, que requiere un análisis minucioso y una amplia discusión por parte de los legisladores.*

Posiciones: En Canacintra estamos convencidos que

los esfuerzos del gobierno deben concentrarse en generar estrategias de inteligencia de seguridad, garantizar el estado de derecho y en el fortalecimiento de las instituciones civiles que tienen a su cargo la seguridad pública, señaló su dirigente José Antonio Centeno Reyes. *"La seguridad pública es un tema prioritario para la sociedad mexicana y los industriales de Canacintra externamos con insistencia nuestra preocupación en el tema".* Canacintra rechazó que se pretenda sostener una reforma claramente inconstitucional, pues el artículo 21 de la Constitución establece que *las instituciones de seguridad pública, incluyendo la Guardia Nacional, serán de carácter civil. Señaló que la iniciativa fue aprobada sin ser analizada y consideró que las Fuerzas Armadas solo deben servir de apoyo en temas de seguridad pública de forma estrictamente excepcional y temporal bajo reglas claramente definidas.*

Cúpula empresarial: Por su parte, Coparmex consideró que al no tratarse de una iniciativa preferente con plazos establecidos para su dictaminación y votación, no hay prisa para avanzar en la aprobación. *"Consideramos que de darse la aprobación también en el Senado, el curso que seguiría la iniciativa, sería el de las impugnaciones por su evidente inconstitucionalidad"*, subrayó. En la cámara alta el coordinador priista en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, coincidió con el dirigente del PAN, Marko Cortés Mendoza, en el riesgo de

que la coalición opositora pudiera disolverse, si los diputados del PRI insisten en mantener la iniciativa.

Incluso demandó que su contraparte en San Lázaro, Rubén Moreira Valdez, comparezca ante los senadores de su partido y les ofrezca una explicación. Del otro lado, Rubén Moreira Valdez rechazó que la iniciativa suscrita por su compañera Yolanda de la Torre haya sido moneda de cambio para la impunidad de Alejandro Moreno, *contra quien la fiscalía de Campeche inició una investigación por presunto enriquecimiento ilícito y otros delitos.*

Hablan albiazules: El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, advirtió desde el Senado que la coalición *Va por México no continuará si el PRI insiste en mantener su iniciativa constitucional que presentó en la Cámara de Diputados para ampliar a nueve años la participación de militares en la Guardia.*

Y de inmediato, el presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, respondió que *"él no acepta ultimátum, ni órdenes, ni de aliados ni de adversarios"*, y advirtió que por encima de cualquier interés político se encuentra el bienestar de la seguridad de las familias mexicanas. En breve mensaje en sus redes sociales *se refirió al amago del dirigente del PAN y comunicó que hoy expondrá las razones de su partido, en las acciones que deben encaminarse al bien común, sin reparar en otras valoraciones personales o de grupo.*

Expresó, asimismo: *¡Siempre vamos a construir en unidad y con convicción, por el bien de México!* y sostuvo que ante la ineptitud de Morena tenemos que tomar decisiones pensando en el futuro de México. Marko Cortés reveló que desde el pasado sábado habló con el dirigente priista, le exprese todas estas preocupaciones por México y me aseguró que se revisarían y estamos esperando su respuesta. Acompañado de los senadores de su bancada, en conferencia de prensa, *el dirigente panista hizo un llamado al PRI, le exigió firmeza y que con altura de miras rectificarán o votarán en contra de esa reforma presentada y avalada en la colegisladora y a los integrantes de esa coalición los llamó a que no respaldarán la minuta que se discute en esta cámara sobre la adscripción de la Guardia Nacional a la Sedena.*

Insistió: Al aprobarse por el tricolor la reforma constitucional, simplemente no valdría la pena continuar esta coalición ni en lo legislativo ni en lo electoral.

Explicó que la razón de ser de la alianza *Va por México no es electoral, es frenar la destrucción, es evitar la regresión, es cuidar los equilibrios, las instituciones, la libertad, la democracia.* Esa fue la razón de ser, ponerle un alto a Morena y a la destrucción del país, es evitar la regresión. Por la noche, al conocer la respuesta de "Alito", el dirigente panista insistió: *Hago un llamado a todas las fuerzas políticas a que seamos congruentes y valientes en lo que hemos venido defendiendo.*



Reservas de Miguel Osorio Chong con Federico La Mont



Carlos Joaquín González para el Tren Maya